



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 石井 友行

<http://www.kitamachi-e.nerima-tky.ed.jp/>

感謝

校長 石井 友行

驚いたのは、どのクラスも子供たちに話合いのルールが身に付いていることです。集中して落ち着いた雰囲気の中でみんなの考えを大切に話合いが進められていきました。

(静岡県の先生)

話合いを通して一人一人を認め、良さを発見したり、もっとよくする方法を見付けたりしている子供たちの姿に感動を覚えました。

(茨城県の先生)

自分の考えをしっかりと話合いに臨んでいること、みんなの意見を大切にすることだわりに感謝しました。愛媛から飛行機に乗って行く価値は十分にありました。

(愛媛県の先生)

これは12月9日の研究発表会で参会者からいただいたアンケートの一部です。このほかにもたくさんのお褒めの言葉をいただきました。確かに、この2年間で子供たちは大きく成長してきました。それは、北町小だより12月号でも書かせていただいたとおりですが、担任も驚くほどの成長がありました。これを支えていただいているのがご家庭での教育です。学校の教育方針をご理解いただき、協力をしていただいているからこそ、このような成果が得られたのだと思います。ありがとうございます。

もう一つ、研究発表会の運営をお手伝いいただいたPTA役員をはじめとする皆様に感謝を申し上げます。発表会当日、外部から360名に近い参会者があったのですが受付、誘導、案内、接待等を適切に進行していただきました。PTAのみなさんの貢献で、会の運営が実にスムーズにできました。参会者からも、丁寧に対応していただいたという声が届いています。ありがとうございます。

暴力や体罰のない学校づくり

北町小学校では暴力や体罰のない学校づくりをめざしています。お子様の様子で心配なことなどあれば、ぜひご相談くださいますようお願いします。



研究主題「望ましい人間関係を形成し、自己肯定感を高める指導の工夫～学級活動の指導を通して～」 研究発表会が行われました。

昨年度より2年間にわたって練馬区の教育課題研究指定校としてとり組んできた成果を12月9日に発表しました。学級会はどのように指導して、子供たちにどんな力を育てていけばよいのかと考えている先生方が、練馬区内はもとより全国から来校されました。5時間目は、たくさんの保護者の方々に授業参観をしていただきました。子供たちの様子はいかがだったでしょうか。

自己肯定感とは、「自分を評価する際に、自分の良さを肯定的に認める感情」のことです。学級活動は、主に学級会の話し合い活動を通して、人間関係を培っていきます。学級会では、学級目標実現を目指して、楽しい学級・学校生活ができるようにそれぞれの考えを伝え合い、よりよい集団決定ができるように司会グループを中心に自分たちで話し合いを進めていきます。子供たちだけで話し合いを進めていくためには、司会グループが知恵を集め丹念に準備を進める必要がありますし、みんなで決めたことは、みんなで実践していくなければなりません。実践の楽しさや達成感が人間形成につながり、次の学級会への意欲に結び付いていきます。



平成27年4月より、2年間かけて様々な指導の工夫を積み重ねてきた結果、子供たちは「話合って、よりよいものをつくり出すよさ」を実感し、話し合いに前向きに取り組む姿勢が見られるようになってきました。小中一貫実践校としても、これから北町小学校を巣立っていく子供たちがどんな成長をしていくのか楽しみです。

研究の成果を、子供たちが生き生きと活動する

学級・学校づくりへと生かしていきます。



3年 社会科見学

12月20日(火)に、練馬区役所、ベジフルセンター練馬、石神井公園ふるさと文化館へ社会科見学に行きました。区役所では、展望台から北町小の辺りを見付けて喜びの声を上げ、区議会の議場では議員さんの席に座って議会の体験をさせてもらいました。ベジフルセンターではクラス全員が入れる大きな冷蔵庫に驚いていました。ふるさと文化館では、保存されている古民家で電気も水道もない時代の生活を説明を聞き、現在との違いに驚いていました。一人一人の見学メモにはびっしりと気付いたことが書かれており、有意義な1日になりました。



新しい年が始まりました。

冬休み中、子供たちは楽しく過ごすことができたようです。平成28年度も残り3か月、生活面での締めくくりをしっかりさせたいと思います。

1月の生活目標

「寒さに負けずに体をきたえよう！」



これからが冬本番で、寒い日が続くことだと思います。

年末には、例年になく感染性胃腸炎で欠席するお子様が多かったです。さらに今後インフルエンザの流行も予想されます。

寒い冬を元気に乗り切るために、体を鍛えましょう。

学校では、次の3点を指導します。

- ・休み時間、外で元気に遊ぶ。
- ・手洗い、うがいをしっかりする。
- ・好き嫌いなく、残さず食べる。

ご家庭でも生活リズムを整え、早寝早起きの励行をお願いします。

体調の悪いときは、早めに休養を取りましょう！

不審者に気を付けましょう。

年末には、不審者の情報が多く聞かれました。夕方も暗くなるのが早いので、お子様の安全には気を付けて声かけをしていただきたいです。学校では次のような指導をしています。

- ・登下校は友達と一緒に、決められた通学路を通る。
- ・不審な人に会った時の対応。（ついていかない、大声で助けを求める、防犯ブザーを鳴らす、すぐ逃げる、ひまわり110番の家や、近くの大人に助けを求める等）
- ・帰宅後は「だれと・どこで・何時に帰る」を家の人に伝えてから出かける。また一人で遊ばない。
- ・人の目の届かない場所での遊びを避け、夕焼けチャイム後の外出は原則控える。

ご家庭におかれましても以上のことをお子様にお話いただきますよう、お願いいいたします。また、事件や事故にあった場合は、すぐに警察に通報し、その後学校に知らせてください。

忘れ物に注意！

寒くなると、防寒着の忘れ物が増えます。朝着てきたはずなのに脱いで、校庭などに置き忘れ、脱いだことも忘れてしまうお子様が多くなります。また、手袋の落とし物も多くなります。再度確認していただき、持ち物への記名を忘れずにお願いします。記名があると、確実に持ち主に戻ります。落とし物は、職員室の前のロッカーに保管してあります。落とし物がありましたら、自分で取りに来るようさせてください。

上履きを集めています。

小さくなった上履きの寄付をお願いします。忘れた児童の貸し出し用に使用します。

21~24センチのサイズの上履きが不足しています。ご協力お願いいいたします。

1月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
	全 音	体 北	学 児	学級の時間 児童集会	読 読書タイム	1
2	3	4	5	6	7	8
9	10 学 B 時程 5 時間 始業式 給食始 大掃除 委員会(6校時)	11 北 5年書き初め	12 北 安全指導 3・4・6年書き初め 6年計測	13 読 すまいる 5 時間授業 5年計測	14 C 時程 4 時間 学校公開 校内書き初め展始 3年本の探検ラリー 1年昔遊び	15
16 全 クラブ 4年計測	17 学 2年昔遊び 3年計測	18 体 避難訓練 持久走始 2年計測	19 北 持久走(中休み) 1年・すまいる 計測	20 読 校内書き初め展終	21 小学校連合図工展始	22
23 全 クラブ	24 学 持久走(中休み)	25 児	26 音 B 時程 5 時間 (会議のため) 6年薬物乱用 防止教室 小学校連合図工展終	27 読 すまいる午前授業 持久走(中休み)	28 小中学校連合書写展	29
30 全 クラブ	31 学 すまいる午前授業 持久走(中休み)	1 体	2 北 6年租税教室 持久走(中休み)	3 読		

書き初め展

新年を迎え、字が上達する願いを込めて、学年ごとに校内書き初め会を行います。校内書き初め会で書いた書き初めは、1月14日(土)～20日(金)の校内書き初め展で展示します。ぜひともお越しいただき、子供たちの作品をご覧ください。また、各学級から代表作品を1月28日(土)29日(日)に練馬区立練馬美術館2階で開催される練馬区連合書き初め展へ出品します。

持久走活動

平成29年1月18日(水)～2月16日(木)

寒さも厳しくなり、屋内にこもりがちな季節になりました。1月から2月にかけて心も体もじょうぶな子の育成のため、持久走活動を行います。中休みまたは体育朝会時に、音楽に合わせて、自分のペースで5分間走ります。運動後は、手洗い、うがいを行うなど健康管理に気を付けていきます。